

Contrôle routier « vitesse » gendarmerie 12 mai 2021 - Horgues

Bilan 2020

Le bilan 2020 de la sécurité routière est difficilement comparable à ceux des années précédentes compte tenu du contexte sanitaire depuis le mois de mars 2020.

Pour notre département et contrairement aux tendances régionales et nationales, **l'année 2020 a connu une augmentation globale du nombre des accidents routiers et de leurs victimes pour la deuxième année consécutive**. Toutefois, les chiffres de l'accidentalité restent inscrits dans une tendance globale à la baisse, observée depuis 2010.

Le nombre de personnes tuées sur nos routes en 2020 est de 12 pour 163 accidents.

L'analyse des accidents mortels révèle la **prépondérance des phénomènes addictifs** (alcool et stupéfiants) représentant 5 accidents sur les 12 **et du comportement des usagers** (vitesse, et/ou inattention) soit également 5 accidents sur 12.

Les actions de prévention restent donc essentielles pour faire changer le comportement des usagers de la route. Malheureusement en raison de la situation sanitaire plus de la moitié des actions de préventions ont dû être annulées en 2020 et notamment le **colloque sur le risque routier professionnel** qui prévoyait de sensibiliser le plus grand nombre d'entreprises ou de collectivités locales du département sur les enjeux de la sécurité routière. Toutefois le travail sur ce sujet s'est poursuivi avec nos partenaires et **le premier club entreprise se tiendra le 29 juin 2021**.

Les services de l'État poursuivent leurs efforts en matière de prévention, en coordonnant les actions des différents acteurs institutionnels et celles du monde associatif.

Bilan du 1^{er} trimestre 2021

-  Le nombre d'accidents corporels est en augmentation de 12 points entre le 1^{er} trimestre 2020 et le 1^{er} trimestre 2021 soit **42 accidents**.
-  Au cours du 1^{er} trimestre, **2 décès** sont à déplorer (contre 3 sur la même période l'année dernière).
-  Le nombre de blessés augmente de 11 points sur le trimestre soit **53 blessés**
-  Le nombre de **blessés hospitalisés** est stable à **19**

Entre le 1er avril et le 9 mai 2021, **29 accidents corporels** supplémentaires ont été recensés générant **38 blessés** dont 9 blessés hospitalisés. **Aucun nouveau décès** n'est à déplorer.

Bilan des excès de vitesse au 9 mai 2021

- **7003 excès de vitesse recensés** (2 039 hors CSA et 4964 CSA) contre 10 940 à fin mai 2020
- **63 permis suspendus lié à un excès de vitesse**

⇒ **En zone police, 588 excès de vitesse** sur 4 mois 2021 (soit +274%) dont 7 excès de vitesse entre 40 et 50 km/h (aucun excès de vitesse > à 50 km/h)

⇒ **En zone gendarmerie, 99 grands excès de vitesse** constatés cette année (+37%) dont 21 au-dessus de 50 km/h.

Bilan des contrôles routiers au 9 mai 2021

- **144 dépistages alcoolémie positifs** sur 14 479 réalisés (212 sur 10 574 à fin mai 2020)
- **176 dépistages stupéfiants positifs** sur 1 697 réalisés (159 sur 744 à fin mai 2020)
- **354 permis suspendus** (contre 342 à fin mai 2020) : 82,2% suite alcoolémie ou stupéfiants et 17,8% lié à un excès de vitesse

